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Il giorno 10 novembre 2021, alle ore 15.15, presso l’aula “Fabris” del Dipartimento di 
Giurisprudenza al V piano del palazzo di Piazza Cesare Battisti n.1,  si è riunito, ritualmente 
convocato via mail, il Comitato di indirizzo del Corso di Studi “Consulente del lavoro e operatore 
di impresa”. 
Sono presenti: la prof.ssa Carmela Ventrella, Coordinatore di Interclasse, che presiede, il prof. 
Prof. R. Voza, Direttore del Dipartimento di Giurisprudenza, il Prof. Vito Sandro Leccese, docente 
referente delle Convenzioni del CdS, il Dott. Filippo Continisio, Presidente dell’Ordine Consulenti 
del Lavoro Bari, la Dott.ssa Angela E. Losito, Presidente dell’Ordine Consulenti del Lavoro BAT, 
la dott.ssa Giusy Rosiello, Presidente dell’Ordine Consulenti del Lavoro di Brindisi, il Dott. 
Leonardo Pascazio, Presidente Associazione Nazionale Consulenti del Lavoro- U.P. Bari, gli 
studenti Carbonara Mattia e Giove Stefano e il dott. Giuseppe Accettura, responsabile dell’U.O. 
Didattica e servizi agli studenti del Dipartimento. 

 
Sono in discussione all’o.d.g. i seguenti argomenti: 

 
1) Monitoraggio andamento del Corso di studi; 
2) Varie ed eventuali. 

 
1) Monitoraggio andamento del Corso di studi.  
La prof.ssa Ventrella, dopo aver salutato e ringraziato per la partecipazione i componenti del 
Comitato di indirizzo, dà la parola al Direttore del Dipartimento, prof. Roberto Voza, che illustra 
i dati inerenti all’andamento del corso con precipuo riguardo alle iscrizioni al primo anno e al 
numero degli studenti che hanno conseguito il titolo. In merito, il Direttore sottolinea il calo di 
iscrizioni rispetto all’a.a. 2017/18, in cui si è provveduto alla rimodulazione del CdS, e lo scarso 
numero di laureati in corso. Al termine della presentazione dei dati, la prof.ssa Ventrella apre il 
dibattito sulle possibili cause che hanno determinato le suddette criticità. Prende la parola il 
dott. Pascazio, che suggerisce, al fine di rendere più attrattivo il corso, l’opportunità di renderlo 
ancora più professionalizzante rimodulando gli insegnamenti presenti e incrementando il 
numero di CFU attribuiti ad alcuni SSD. Il prof. Voza, insieme con il Coordinatore del CdS, nel 
ricordare che è in corso la riforma della classe di laurea L/14, propongono, nelle more, di 
valorizzare i CFU previsti per le attività a scelta libera, prevedendo un maggiore coinvolgimento 
degli studenti in attività laboratoriali specifiche. Sul punto, il prof. Leccese chiede che vengano 
proposti nuovi laboratori da attivarsi in collaborazione con gli ordini professionali, che nel 
confermare la propria disponibilità, rinnovano l’invito agli studenti del CdS a partecipare anche 
alle attività di formazione previste per i consulenti del lavoro. Al termine, prendono la parola gli 
studenti presenti che rimarcano l’esigenza di un rafforzamento dell’orientamento in itinere, con 
particolare riguardo alle possibili articolazioni delle attività a scelta inserite nel CdS. A tal fine, il 
prof. Leccese propone, insieme con il dott. Accettura, di organizzare degli incontri con gli 
studenti.    

 
2) Varie ed eventuali. 
Non vi sono varie ed eventuali. 

 
La seduta è tolta alle ore 17.15. Il verbale è approvato seduta stante. 

 
Il Coordinatore di Interclasse in Giurisprudenza 

Prof.ssa Carmela Ventrella 


